

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ICO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en
calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranças ó sellos del correo.

AÑO XIV. — NUM. 989 DE LA NOCHE MADRID. — VIERNES 31 DE MAYO DE 1861. — OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA TARDE.

De real órden, fecha 27 del actual, se ha dispuesto que todos los documentos que se rocen con el alta y baja de pertrechos, adquisicion y repuesto de éstos, y enajenacion de los mismos, bien sea por el ramo de contabilidad, bien por el de ingenieros ó artillería, se giren precisamente á los capitanes generales de los departamentos y comandantes generales de los apostaderos por conducto de los subinspectores de los arsenales, sin que esto obste á los que cada ramo en particular dirija á su jefe respectivo.

Conformándose S. M. con el parecer de la junta consultiva de la armada, acerca de la necesidad de establecer determinado tiempo de embarque á los escribientes de los buques, se ha servido señalar el de tres años para los que de aquella clase en el sucesivo ingresen en todos los buques del Estado, ó el de armamento si cesase el del buque antes de ese plazo, á lo cual deberán obligarse formalmente los interesados ante los mayores generales de los departamentos, escuadras ó apostaderos.

S. M. la Reina se ha impuesto con satisfaccion del buen estado de disciplina, orden y policía en que se encuentra la corbeta *Villa de Bilbao* al hacer entrega de su mando interino el teniente de navío D. Francisco Gonzalez de Quevedo al capitán de fragata D. Fermín Cantero.

Por el ministerio de Marina se ha designado el número y clase de piezas de artillería que deben dotarse las cañoneras de hélice de 22 y 30 caballos, disponiéndose además que en tanto no se dé nueva forma á la marina de las fuerzas navales, se embarcará con el cargo de pertrechos y de bitaca un patron, en lugar de un tercer contramaestre, y cinco marineros en vez de los dos preferentes y tres ordinarios.

Se ha mandado que se traslade del departamento de Cádiz al de Cartagena un teniente de navío para encargarse del mando del falucho *Ambal*.

De real órden se ha manifestado al capitán general del departamento de Cádiz que S. M. ha visto con agrado el esmerado celo con que se han llevado á efecto por el comisario y oficiales del cuerpo administrativo, destinados en el arsenal de la Carnaza, todos los servicios puestos á su cuidado, continuando en orden uniforme y puntual, y sin atraso, según está preceptuado en la legislación vigente.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el *Regium Equestris* á D. Nicolás Sorluco, D. Isidoro Rodriguez Espina y D. Francisco Capas, nombrados respectivamente cónsules de la república argentina en San Sebastian, Valencia y Vigo; á D. Santiago María de Ingunza y D. Francisco Gallardo, vicecónsules del mismo Estado en Bilbao y Cádiz, y á D. Carlos Foubert, cónsul de los Países Bajos en Santa Cruz de Tenerife.

Del estado que ha dado luz la direccion general del Tesoro público acerca del movimiento de la deuda flotante durante el mes de marzo próximo pasado, resulta que dicha deuda importaba en 1.º de marzo 1.158.795.270-74; tuvo un aumento hasta 1.º de abril de 59.257.585-84; disminuyó en 55.148.328-50; importaba en 1.º de abril 1.162.987.336-88. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de marzo. En el de abril la deuda flotante tuvo un aumento de 33.910.806-15, importando en primer día de mayo 1.214.131.030-10.

Afirma *El Diario Español* que las elecciones de Daroca se han hecho libérrimamente, y que si la autoridad superior, ni las subalternas, ni ninguna clase de funcionarios públicos, han puesto en juego ninguna medio para derrotar al candidato de la oposicion.

Estos dias se ha anunciado con referencia á un periódico, que la barca mercante española *Maria Concepcion* ha sido condenada por el tribunal de Yacracuz y declarada buena presa. El apresamiento de este buque, fletado para llevar provisiones por el titulado general mejicano Marin, ha dado lugar á energicas reclamaciones diplomáticas por parte de nuestro gobierno, y ha

sido objeto de muy activas negociaciones. El capitán, el piloto y la mayor parte de los estipulantes de la *Maria Concepcion*, detentados hoy en la Habana, son vizcaínos, y naturales de la ribera de Olaveaga. La noticia, sin embargo, se da todavía en una forma dubitativa, y prudente es esperar á su confirmacion.

Los fundadores de la compañía española de navegacion, creada en Cádiz han mandado construir en Inglaterra cuatro grandes buques de vapor de 2.200 toneladas y máquinas de hélice de 500 caballos de fuerza, habiendo contratado la construccion con dos casas de las mas notables de Escocia. Dos de estos buques deberán estar listos dentro de diez meses, y los otros dos dentro de un año. En vista del satisfactorio resultado que ha ofrecido en Cádiz la suscripcion de acciones, los fundadores se ocupan ya en mandar construir dos vapores mas con las mismas condiciones.

Por lo que pueda interesar al comercio en general, creemos conveniente manifestar que, según tenemos entendido, los buques españoles que se hallasen en los puertos bloqueados en los Estados del Sur de los Estados Unidos al declararse el bloqueo, podrán salir de ellos con el cargamento que tuviesen á su bordo en el momento que aquel se haga efectivo por las fuerzas navales de la Union.

Mañana 1.º de junio empiezan los exámenes de fin de curso en la universidad central, que ocuparán algunos dias á los profesores, atendido el número de alumnos que se han matriculado este curso en las diferentes carreras. Solo en las facultades han ascendido aquellos á 5.589 en esta forma: filosofía y letras 959; ciencias exactas, físicas y naturales 1.993; farmacia 803; medicina 654; derecho civil y canónico 1.210; derecho administrativo 389 y teología 129. En las escuelas superiores se han matriculado 1.552 alumnos, y en las profesionales otros 1.552.

Por real órden expedida con fecha 22 de mayo por el ministerio de Fomento, se ha adjudicado á D. Juan Manuel Bófil y don Miguel Martorell y Peña, la concesion del varadero proyectado para el puerto de Barcelona, con la tarifa aprobada y por el tiempo de 98 años y 10 meses de disfrute.

La Real Academia de ciencias morales y políticas ha declarado al premio propuesto para el concurso de 1860 sobre el tema *Reseña histórica de la beneficencia en España*, á la memoria que lleva por tema *La beneficencia manda al enfermo una caridad, la filantropía se acerca á él, la caridad le da la mano*, y cuyo autor ha resultado ser D. Fernando Angel Carrasco y Arenal. En el concurso extraordinario sobre el tema de los intereses de España en Africa, no ha señalado premio á ninguna de las memorias presentadas.

Las graves noticias de Marruecos cuyo resumen trasmitió á *La Correspondencia* el telegrafo días pasados, procedían de una carta de Algeciras que publicó el 28 *El Comercio*. Lo que se sabe de positivo (decía el corresponsal del periódico gaditano) por los buques nuestros que vienen de Tanger, es que absolutamente pueden los moros dar un cuarto, como Vd., tambien lo sabe sin salir de esa: que el imperio se viene abajo y que de los dos pretendientes al trono el uno está protegido por los ingleses, Soliman ó Muley el-Abbas, recogerán indudablemente el cetro que se le irá de las manos al actual emperador, el cual solo cuenta con la reducida aristocracia del país, mientras que Soliman tiene de su parte todas las kabilas y Muley el-Abbas todo el ejército. Que la permanencia de la escuadra en estas aguas no es por poco tiempo, lo prueba que el general Pinzon ha tomado casa para traer á su familia.

Ayer por la tarde y hoy por la mañana, se ha publicado en Madrid mas periódicos que la *Gaceta* oficial, con motivo de la solemne festividad del *Corpus*.

El Olanor cree observar cierto pensamiento de oposicion por parte de algunos periódicos al proyecto de lengua universal, y escita á todos los que quieran ponerse en frente de dicha sociedad á que lo hagan con la publicidad conveniente y en la forma elevada en que deben tratarse las cuestiones de ciencia.

En el vapor *América* llegada últimamente de la Habana al puerto de Vigo, han venido los siguientes pasajeros: — Señores D. Emeterio Hoyos, José Nino, Policarpo Atauri e hija, Josefa Corral, N. R. Mosquera, Fernando Colon, Andrés Iglesias, Pablo Murciano y Pinar, Federico de Castro Palomino, J. M. Perez Alderete, Tobias Guillis, Laureano Morodo, M. Gomez, Juan Rivas y un niño, Victoriano Suarez, Ramon B. Valdés e hija, Fructuoso de Cueto, Manuel M. Cabrera, Diego Villar, Francisco Estens, J. G. Larrigan Luis Larral, M. L. Herrera, Nicolás Riesgo, Francisco Garbalena, Francisco Lirios, esposa y dos niños, José N. de las Casas, Roque Puerto, Pascual Carache, José Laguno, Ramon Añorga, Francisco Gutierrez, Laureano Oruña, Martin Garriga, Dolores Lesama y familia, G. Hilario Martinez, Agustín Morelan, José Gonzalez, Manuel Prieto, Antonio de Vale, Melchor Portillo, Juan Davila, Andrés A. Villasasu, Andrés Leis, Vicente Saravia, José Ramon Paris, José Carrero, Juan Morales, Antonio Leal, Vicente Torres, Jacobo Montañés, Donato Olobarría, Manuel Fernandez, Juan Rivero, Francisco Jimenez, José Rivero, Benito Losada, José Gabriel Montero, Francisco Gelpi, Francisca Molina, Alonso de Maudire, Francisco Mila, L. J. Ghorro, Antonia Llamas y tres hijos, Pablo Ferrando e hija, Domingo Vila, Cristóbal de León, Antonio Raubell, José Rocca, Francisco Torral, Isidro Valls, Juan Galves, José Ferrer, Lorenzo Cardó, Felipe Rodriguez y familia, Luis Castellote, Francisco Colomé, José María Mondragon, Jaime Hipólito, Clemente Benet, Tomás Sebastian, Concepción Rametta y tres hijos, Francisco Carreras, Tomás Almansa, Antonio Piznat, José Rivas, Salvador Castañer y Agustín Maella.

En Paris se ha dado al nombramiento para el cargo de gran maestro de la francmasoneria un gran carácter político bastante importante. Con efecto, constituyendo la francmasoneria una asociacion considerable, puede en un momento dado ejercer una grande influencia. Lo curioso de esta elección del Gran Oriente, es que cuando siete años há fue elegido el principe Murat para hacer gala de liberalismo propuso que se eligiera al Gran Oriente por siete años en vez de nombrarle vitalicio como se habia hecho hasta entonces. Ahora acaba de ser el mismo victima de su proposicion.

El obispo de Soissons, en Francia, ha publicado una pastoral en extremo noble y digna, pero tan significativa en perfume político bonapartista que los periódicos ultramontanos de Francia, no solo no la han reproducido, sino que no han dicho de ella ni una sola palabra, ni mencionarla siquiera.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 27, y según el 26 estaba el trigo en Almería de 59 á 66; el 27 en la Coruña á 14 1/4; el 28 en Granada de 54 á 59; en Jerez de 53 1/2 á 60; en Sevilla de 46 á 63; en Zaragoza de 18 á 19; el 20 en Valladolid de 42 á 42 1/2; en Córdoba de 42 á 46.

La cebada estaba á iguales fechas en Almería de 30 á 31; en la Coruña á 18; en Granada de 35 á 42; en Jerez de 32 á 33; en Sevilla de 30 á 33; en Zaragoza de 7 1/2 á 8; en Córdoba á 32.

El maíz en Almería de 40 á 43; en la Coruña de 12 1/2; en Granada de 56 á 60; en Jerez de 42; en Zaragoza de 9 á 10.

El aceite en Sevilla de 4 1/2 á 4 3/4; en Zaragoza de 5 1/2 á 5 3/4; en Córdoba á 5 1/2.

En Cádiz de Tinco há sido muy osequioso el Sr. Uria, director general de obras públicas y diputado por aquel distrito, y á no haber sido mas si no habiera muerto el Sr. D. Antonio Flores Valdes, hermano político del Sr. Uria.

Universidad literaria de aquella ciudad. El autor pasó á Marruecos durante la campaña de Africa, y allí adquirió los quince volúmenes que constituyen su donativo. Entre ellos tienen mas importancia los ocho siguientes: Teología islamita ó alcoránica. Liturgia de la religion Maleki, dominante en Marruecos. Literatura mística. Astrologia judiciaria. Fragmentos de historia sagrada. Derecho religioso, administrativo, judicial y económico (teoría y práctica). Poemas. Bella literatura. El Sr. Tubino ha hecho un señalado servicio á su patria con la adquisicion y el generoso donativo á un establecimiento literario de estos preciosos códices.

El día 24 se celebraron en San Felipe de Route de Paris las exequias por el alma de Angela de Ochoa y Madrazo, á cuyo fúnebre acto no dejó de acudir ningún amigo español ni francés de la desconsolada familia. Presidían el duelo el Excmo. señor D. A. Mon y los duques de Valencia y de Riansares. La comitiva fue numerosa, y contra la costumbre francesa, la mitad femenina. Un discípulo de D. Federico Madrazo, el Sr. Gisbert, ha sacado la poética y apacible imagen de Angela de Ochoa en su lecho de muerte.

La fundacion de escuadras raras de grueso calibre para nuestra marina, para las plazas fuertes y para los trenes de batir y de piezas ligeras de campaña, tambien rayadas, continua en la fabrica de Trubia con una actividad admisible. En la semana última solamente ha puesto su director á disposicion del gobierno veinte y cuatro magníficas piezas.

Según dicen de la Habana, el general Serrano ha debido remitir al gobierno por el último correo el proyecto de reorganizacion de los cuerpos de milicias de caballeria de aquel ejército. La fuerza de que estos constaa se organizará en cuatro regimientos de cuatro escuadrones y cada uno de estos constará de 150 plazas. Las clases voluntarias de oficiales y tropa, tendrán no solo igual nomenclatura en todos ellos, sino que lo será á la del ejército, desapareciendo la clase de subteniente, que será igual en derechos y atribuciones á la de alférez.

La junta consultiva de la Armada saca á público remate el acopio en los tres arsenales de la Peninsula de 300.000 codos cúbicos de roble español de superior calidad, bajo el pliego de condiciones formado al intento. Para el remate, que simultáneamente ha de tener lugar ante esta corporacion y ante las juntas económicas de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, se ha señalado el día 12 de agosto próximo.

El jefe de Estado Mayor que ha venido de Tetuan con pliegos para el gobierno, es el comandante Sr. Lloret.

Los espectáculos de Paris en el mes de abril, han producido la cantidad de un millón seiscientos treinta y cinco mil cuatrocientos cincuenta y nueve francos.

Se ha constituido en Córdoba una hermandad, cuyos estatutos han sido aprobados por el obispo de la diócesis, para mantener el culto en el santuario de Nuestra Señora de Linares.

El 23 llegó á Córdoba la fuerza de caballeria de husares de la Princesa, que habia de cubrir la carretera hasta el término de la provincia, para acompañar á S. A. A. los señores duques de Montpensier en su viaje á esta corte.

El 26 llegó al puerto de Málaga la corbeta de hélice de la marina de guerra norteamericana, *Richmond*, procedente de Génova. Dicen que es un hermoso buque. Salido á la plaza así que dió fondo, devolviéndole el saludo nuestros cañones.

Según el *Diario de Tarragona*, circulaba por aquella capital unas esquelas concebidas en estos términos: — Sr. D. — Se ruega la asistencia de Vd. á la reunion que, para tratar de un asunto patriótico, se celebrará el próximo domingo á las seis de la tarde en la plaza de Palacio, núm. 7, cuarto bajo.

El sábado último tuvo lugar en Villena un suceso gravísimo que produjo en los ánimos de todos profunda sensacion. El día anterior se habia presentado en la cá-

cel el escribano de aquel juzgado D. Francisco Candel á notificar á Juan Vera Lillo (a) Cinco Ochoas, la sentencia de 10 años de presidio que le habia sido impuesta por la Audiencia del territorio, por heridas causadas á uno de los porteros del ayuntamiento de aquella ciudad: el reo dirigió algunas palabras mal sonantes al espresado funcionario, sin que el lance tuviera por entonces otras consecuencias; pero al presentarse el juez de primera instancia acompañado de los dependientes del tribunal en la visita de cárceles el día 25, el Vera le recibió daga en mano causándole una herida que hubiera podido ser grave, á no impedirlo otro de los presos que pudo parar el golpe: el juez y las personas que le acompañaban iban desarmadas, salieron de la habitacion y cerraron la puerta, avisando al punto á la Guardia civil: durante este tiempo, el reo obligó á que le dejarán solo los demás presos, y al presentarse el sargento de aquel benemérito cuerpo D. Angel Gutierrez con el guardia Miguel Quilez, se vieron acometidos de la misma manera: no hicieron los guardias uso de sus armas en los primeros momentos: Quilez se abrazó al preso para sujetarle, y despues de una lucha desesperada tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo habiendo ya recibido una herida en la cara y otra en la pierna: la daga amenazadora continua en manos de su adversario y la vida del guardia pendia de un cabello: entonces el sargento comprendiendo toda la gravedad de aquella situacion, con serenidad sin igual, y aprovechando un movimiento que era favorable para no herir tambien á su subordinado, hizo fuego, y atravesó de un balazo la cabeza de Juan Vera, dejándole en el acto cadáver. Las heridas del juez y del guardia son leves por fortuna. El muerto era hombre de malísimos antecedentes, y ya habia estado en presidio otra vez, por complicacion en una causa de homicidio.

Ha vuelto á Madrid el prestidigitador catalán Sr. Canonge, quien, según dice un periódico, se propone lucir sus habilidades en presencia de S. M.

Dico *La Discusion* que se bajen los derechos á las harinas americanas y entren libres las españolas.

El Sr. Senmanti, cónsul de Haiti, ha dirigido una comunicacion á *La Discusion* afirmando que la proclama atribuida al general Guffard, presidente de aquella república es apócrifa, habiendo sido confeccionada en Paris por un tal Catilina Nau, y que es falso que haya llegado á Europa una comision de Haiti para ofrecer su anexion á ninguna otra potencia.

Aunque el tiempo no es muy á propósito para reuniones, dice un periódico que los progresistas ardientes van á celebrar una gran junta, con objeto de tratar la cuestion ibérica. Añade que los resultados de esta junta no serán otros que aumentar la irritacion producida en el vecino reino contra nosotros, por estas ó parecidas escitaciones.

Con los últimos refuerzos enviados á Tetuan y Ceuta, todos los batallones, escuadrones y baterias del cuerpo de ocupacion de Marruecos, están completos. Según escriben del cuartel general, el estado de las tropas es excelente, y su instruccion inmejorable. Lejos de ser nocido para nuestros soldados aquel clima, los enfermos que tiene la guarnicion de Tetuan no llegan al 40 por 100 de los de la de Madrid.

Ha regresado ya á esta capital de su viaje á Asturias, el Sr. D. Selustiano de Ochoza.

El miércoles 29 de mayo ha debido darse en Paris, en el teatro de la Grande Opera la primera representacion de un baile en un acto titulado *El mercado de los Inocentes*, en el cual debia presentarse por primera vez ante el público parisiense la encantadora bailarina rusa señora Marius Petipá, cuñada del bailarín Petipá, tan conoecido en Madrid, y que hoy es director de la compañía de bailes de la Grande Opera en Paris. El baile en un acto *El mercado de los Inocentes*, fué compuesto en San Petersburgo espresamente para la aplaudida bailarina rusa señora Marius Petipá.

Según los periódicos estranjeros, tres mil cantantes si han hecho inscribir hasta la fecha para la fiesta de canto de Nurem-

berg, que será presidida por el rey y la reina de Baviera. La Transilvania manda a esta fiesta musical tres sociedades de canto. —Ha cesado de existir en Nueva-York, á los treinta y un años de edad, Mr. Edward J. P. Wilkins, autor dramático, y uno de los redactores mas distinguidos del famoso periódico de Mr. Gordon Bennet. el New-York-Herald, tan notable por su inmensa suscripción y por las muchas veces que su prolongado y seco director Mr. Gordon Bennet, ha sido apaleado en las calles de Nueva-York.

—La compañía de agentes de cambio en Paris se ha suscrito por diez mil billetes á la lotería de las Bellas Artes en aquella capital.

—En la noche del viernes 24 de mayo, se hallaba un caballero húngaro tirando á la pistola, con bala, en el tiro de pistola del Chateau des Fleurs, en Paris, en tanto que mas de quinientas parejas ballaban á mas y mejor la cuadrilla francesa entre árboles y flores. Ya habia roto el húngaro distintas botellas y muñecos de yeso, demostrando así su excelente puntería, cuando de pronto, dirige á su cabeza la pistola cargada, sale el tiro, y cae aquel bañado en su sangre y muerto. Se interrumpió el baile, se recogió el cadáver, y no sabiéndose quien era, se le llevó á la Morgue, sitio donde se exponen en Paris los cadáveres de los suicidas á quienes no se conoce.

—En el teatro del Gimnasio, en Paris, se prepara una preciosa comedia nueva, en tres actos, titulada Piccolino, de Mr. Victoriano Sardou, en la que trabajarán los primeros artistas de aquel teatro parisiense.

—En el teatrillo del Palacio Real, de Paris, se han debido ofrecer el martes 23 de mayo dos piezas nuevas, titulada la una Dos varices sobre una pista, y la otra El amigo de las mujeres, de las cuales se nos dice de Paris que son tan verdes, tan verdes, que trayan en azul, y pican á rabiar.

—Se preparaba en el teatro de la Opera cómica de Paris una ópera en un acto titulada La belleza del diablo, libreto póstumo de Scribe y música del maestro Alary.

Se han recibido en el Gran Hotel Español, de Paris, cartas del Sr. Lafuente, el enviado de Méjico á Francia y España, que hacia su viaje á Europa por la Habana y los Estados-Unidos, con la importante comisión del gobierno del presidente Juárez para satisfacer á Francia y España de las ofensas inferidas á estas dos naciones en las personas de sus representantes en Méjico. D. Cirilo Bilbao, director general de aquel Hotel Español, esperaba al Sr. Lafuente y su séquito para el 8 del próximo junio. El Sr. Lafuente se detendría poco tiempo en Paris, pasando inmediatamente á Madrid.

El ayuntamiento de Alicante está redactando un reglamento para regularizar el aprovechamiento de las aguas potables recientemente conducidas á la población.

A bordo de uno de los vapores que salieron del puerto de Alicante el martes se embarcaron varios cajones de numerario que el Banco de España manda á su sucursal en Cádiz.

Dice un periódico de Sevilla que han sido declarados cesantes seis empleados de aquella administración de correos y que se esperaba pronto el arreglo definitivo del personal de la misma oficina.

Anteayer llegaron á Alicante un brigadier y varios oficiales y soldados, que según dice un periódico de aquella ciudad, pertenecen al ejército de Africa.

La diputación provincial de Alicante ha acordado solicitar del gobierno que bajo las garantías y condiciones que juzgue oportunas, se sirva permitir la libre entrada del azufre, tan necesario hoy por ser el único remedio conocido como eficaz para destruir el odium.

La empresa del teatro de Jovellanos ha adquirido la propiedad de los derechos de representación en dicho coliseo, de la zarzuela del Sr. Mobellan, titulada El Marino.

Anoche se estrenó con buen éxito en el teatro del Circo, la zarzuela en dos actos titulada De incógnito, escrita por el señor Frontaura, sobre el argumento de la ópera italiana de Nicolás de Giosa, Don Checco, y conservando la deliciosa música de este compositor. El libreto, escrito con la gracia y el ingenio propios del Sr. Frontaura, y la música, que es muy linda, gustaron mucho. La señorita Ramirez fué muy aplaudida, y lo fué con justicia.

EDICION DE LA NOCHE.

Pende de la resolución del ayuntamiento de Madrid un proyecto para el establecimiento de un gran café artístico de verano al lado del monumento del Dos de Mayo.

La empresa que ha concebido este proyecto se propone plantear un establecimiento digno en todos conceptos de aquel delicioso sitio. Entre los muchos atractivos que ofrecerá al público figurará un lindo teatro donde se representarán zarzuelas y piezas cómicas, se cantarán escogidas piezas y se harán ejercicios gimnásticos, juegos de manos, etc. Si la municipalidad aprueba el proyecto, el café se planteará inmediatamente y este verano mismo hallará el público en el Prado, distracciones y comodidades, que por lo que dicen los periódicos está muy lejos de ofrecerle el café de las Cuatro Estaciones abierto allí dias pasados.

Los naturales de Santo Domingo residentes en Paris, preparan un espléndido banquete en aquella capital para celebrar la reincorporación de su isla á la nación española y la aparición del real decreto en que S. M. la Reina accedió á los votos entusiastas de la antigua española. Este gran banquete tendrá tambien efecto en los magníficos salones del primer piso del gran hotel español, situado en el boulevard Montmartre, núm. 10, hoy tan de moda para estas fiestas notables entre los españoles residentes en Paris. El precio de cada cubierto es veinte francos, y serán invitados por los dominicanos todos los españoles mas notables residentes en la capital de Francia. La idea de destinar á obras de caridad las sumas que han de gastarse en el banquete y el baile, parece tener tambien muchos partidarios, especialmente entre las señoras.

Los españoles residentes en Paris esperaban con la mas viva impaciencia la noticia de haber salido S. M. la Reina con toda felicidad de su estado interesante, pues comprenden bien, como se comprende en toda España, cuán necesaria es hoy la vida de la Reina para que llegue sin obstáculos á su apogeo la grandeza de la patria.

Cada dia que pasa desde que se inauguraron las obras de la vía férrea de Palencia á Leon, dicen que aumenta el número de jornaleros que se ocupan en ellas. El ayuntamiento de la última ciudad, así como los de otros pueblos que ha visitado el constructor del camino Sr. Miranda, lo han obsequiado mucho.

El 27 salió de Leon para Oviedo, el rector de la Universidad, después de haber visitado todos los establecimientos de instrucción de aquella ciudad.

El gobernador de Valladolid introduce cada vez nuevas é importantes mejoras en los establecimientos provinciales de beneficencia que tiene á su cargo. En la casa de dementes se está construyendo una galería mas, destinada á las mujeres; se proyectan unos baños cómodos y espaciosos, y se ha dispuesto que todos los dias de fiesta por la tarde asista una música, que distrae extraordinariamente á los pobres enfermos. El hospicio es objeto de iguales atenciones: la educación y trato de los acogidos no puede ser mas esmerado, y últimamente se han establecido cátedras de música y ejercicios gimnásticos; de manera que el director general del ramo, al visitar pocos dias há dichas casas, quedó altamente satisfecho del celo del Sr. Aldecoa, cuya conducta se propone hacer saber al gobierno de S. M.

La recolección del capillo en Murcia ha sido bastante buena, vendiéndose la arroba de dicho artículo á 260 rs.; hay tres compañías francesas que se llevan todo el capillo para hilar la seda en Francia. Segun noticias positivas, hasta el dia llevan empleados 13.000.000 de reales, y lo pagan en onzas de oro españolas, hermosas, y algunos ochavines; de manera que en Murcia no circulan mas que las expresadas monedas. La cosecha se presenta mal; pero habiendo llovido algo, se han sembrado maíces y legumbres.

En el pueblo de Nijar, provincia de Almería, ha inventado un cerrajeró y herrero una máquina para extraer de los pozos aguas, destinándola al riego. El artefacto carece de fuerza motriz propia, y parece que se trabaja por personas entendidas para perfeccionarlo.

Las noticias de Portugal que hoy recibimos alcanzan al 23.—Nada notable ofrecen aun las sesiones de Cortes.—El Sr. Antonio Feliciano de Castillo ha escrito con el título de Galería de las mujeres notables, un libro que se va á imprimir en Rio Janeiro.—El Sr. Monteiro Teixeira, cónsul, caballero portugués, que desempeña el consulado de Francia en la isla de la Madera, acaba de dar á luz una colección de poesías muy notables, casi todas en francés.—Anúnciase la próxima aparición de una novela original del hispanófilo Sr. Teixeira de Vasconcelos. «La escena de esta obra, dice un periódico portugués, pasa en

Coimbra, el mas ingenioso y admirable de los incidentes lo trasladó á Hamburgo y viene á terminar en la cima de un pico de la Sierra de la Estrella.—El corresponsal del Jornal do Porto en Lisboa dice, no sabemos con qué fundamento, que el señor Pastor Niz defenderá al gobierno en el Parlamento en la cuestion del Sr. Pacheco.—El cónsul general portugués en Londres ha enviado á su gobierno un estado de los vinos que se importaron para el consumo de aquella ciudad desde 1.º de enero á 31 de marzo últimos. El total de importación ascendió á 3.306.417 galones. Los países que mas importaron fueron España que figuró por 1.317.910 y Portugal por 895.738.—El consejo de sanidad ha declarado sospechosos de fiebre amarilla las procedencias del Maranhão y de Pernambuco, manifestando que continúan infectados los puertos de Rio Janeiro y Bahia, y sospechoso el de Pará.—Cerca de Coimbra ha sido cometido un infame asesinato que ocupa mucho la atención pública. Dos sujetos de aquella ciudad, llamados los Balsemenses, convidaron á una cacería á un amigo suyo llamado Manuel Antonio Morzal, y en un sitio solitario le hirieron traicionadamente acorralándole á balazos disparados á boca de jarro. En seguida echaron á correr simulando terror, y fueron á la población mas cercana diciendo que habian sido atacados en el camino y muerto el Morzal. Pero este, que era hombre de gran resistencia, vivia aun, y no pudiendo hablar, escribió en su cartera. Quem me feriu foi o Rodrigo é o irmão Joao da Cunha, espirando poco despues. Los asesinos han sido presos.

Ayer, dia en que no dimos número, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Athenas 28. Varios oficiales han sido presos y se hacen visitas domiciliarias.

Paris 30. Noticias de Constantinopla que alcanzan al 22 dicen que habia algunas disidencias entre los individuos que componen la comisión que se ocupa en los asuntos de Siria.

El sultán continuaba enfermo aunque paseaba por la ciudad.

Varsovia 29. Ha ocurrido un conflicto entre el pueblo, la policía y los gendarmes, pero se ha restablecido el orden. El príncipe Gortschakoff ha obtenido una licencia de un año.

Roma 28. Los gastos del gobierno en el corriente año quedan cubiertos con la venta del museo Campana.

El general Goyon ha restituido el dinero secuestrado en la frontera, y que se creia destinado á los reaccionarios de los Abruzos.

Para el 2 de junio se organiza una gran manifestación liberal.

Londres 30. Russell presentó en la Cámara de los Comunes la correspondencia de los Estados-Unidos, relativa á la separación del Sur.

El bloqueo de cada puerto será notificado por el comandante naval anglo-americano. Inglaterra reconocerá el bloqueo cuando se establezca con arreglo á las leyes internacionales.

Las noticias de Nueva-York alcanzan al 18. La Asamblea legislativa ha votado tres millones de duros para la guerra y autoriza al gobierno para un empréstito de siete millones. Los Bancos de Boston ofrecen tomar cinco millones del empréstito federal. El gobierno de Maryland pide tropas para sostener al gobierno federal. Los partidarios de la esclavitud han atacado el fuerte Munroe, pero fueron rechazados. Se espera un ataque en grande escala. El presidente Davis mandará en persona las tropas. La convención de Kentucky ha votado la neutralidad. Se temia tanto el ataque de Washington, que el presidente Lincoln ha enviado á su mujer á Nueva-York.

El gobierno inglés ha reforzado la escuadra de la costa de América.

Paris 30. No es cierto como se ha dicho que haya cambios en el cuerpo diplomático.

Los representantes de las potencias, reunidos en consejo en Constantinopla, decidieron en principio que el Líbano sea gobernado por un príncipe y que sea cristiano. La Puerta ha accedido á esta idea de Francia y consentido en que este príncipe se elija entre las familias indígenas.

Dice la Patrie: «La situación del emperador de Marruecos es grave, pero no desesperada como anuncian algunos diarios extranjeros, y todo dependerá del partido que adopte el gobierno español, cuya política respecto á Marruecos ha sido siempre tan leal y tan digna.»

Dentro de breves dias se hará la convocatoria para el ingreso de ochenta cadetes en el colegio de infantería de Toledo.

El miércoles 5 de junio abrirá por última vez sus puertas el Teatro Real en la presente temporada lírica. El lunes se despedirá la señora Lagrange con la Norma, y el martes saldrá esta eminente artista para Valencia y Barcelona, donde dará algunas funciones. Despues pasará á Francia y vol-

verá á Madrid para octubre. El Sr. Franchini marcha el miércoles resuelto á no contratarse, hasta despues de haber tomado algun descanso y curádose completamente de la afección á la garganta que le obliga á suspender por ahora su siempre gloriosa carrera artística. La última función del Teatro Real será un brillante concierto, en que tomarán parte en las piezas mas populares y aplaudidas todos los artistas de la compañía residente en Madrid.

Ayer por primera vez, desde que se celebra, tuvo lugar por la tarde en Madrid la procesion del Corpus-Christi. A las cinco salió de Santa María. La compenian, como siempre, los acogidos en las casas de Beneficencia; las sacramentales con sus penderas; las cruces parroquiales, la clerecía agregada á las parroquias y el cuerpo municipal presidido por el gobernador civil que llevaba á su derecha al gobernador militar, y á su izquierda al duque de Tamames. Los acogidos de la Beneficencia llamaban la atención por su aseo y compostura, y revelaban cuánto van ganando estos establecimientos cada dia, gracias á una vigilante y moralizada administración. Han asistido este año mas individuos del clero que en los anteriores. Al clero le presidia el auditor de la Rota y todavía dignísimo vicario de Madrid, Sr. Obeso. La custodia iba conducida en hombros de doce sacerdotes con casulla. Detrás de la custodia marchaba el señor arzobispo Claret. Delante y detrás de la procesion iban fuerzas de infantería y caballería para el mejor orden y mayor decoro del acto. La guarnición libre de servicio, también se hallaba estendida á lo largo de la carrera. Un gentío inmenso, Madrid entero, regocijado y tranquilo asistió ayer á la procesion. No hubo que lamentar desórdenes ni desgracias de ninguna clase.

En la provincia de Salamanca se han capturado tres gitanos mas, de la cuadrilla á quien se atribuye el robo de San Andrés del Arroyo, y con ellos 15 caballerías. El comisario de vigilancia de Valladolid don Antonio Cortijo, les iba persiguiendo á diferentes pueblos de aquella, y á pesar de los astutos que son esta clase de hombres, que casi forman una rama especial, no han podido sustraerse á las pesquisas del Sr. Aldecoa, cuya autoridad estuvo siempre sobre el rastro de ellos, no obstante haberse dividido y caminado en distintas direcciones. El comisario Cortijo es un excelente empleado y mas de una vez se le ha manifestado de real orden el aprecio con que el gobierno de S. M. se ha enterado de su celo y buenos servicios.

Hoy al mediodia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO.

Londres 31. El ministro lord Wodhouse ha declarado en la Cámara que nada hay aun decidido relativamente al gobierno cristiano en Siria. Lord Russell ha dicho que no ve perspectiva alguna de guerra pero que no se atreve á asegurar que la paz subsista en todas circunstancias, por mas que Inglaterra inspire sentimientos amistosos. Lord Russell ha añadido que ninguna de las cuestiones pendientes ofrece la probabilidad de un conflicto.

Una enmienda sobre los derechos del papel ha sido desechada por una mayoría de quince votos en favor del ministerio.

Los hombres sospechosos que dijimos con referencia á una carta de Gerona que se habian presentado en las inmediaciones del pueblo de San Gregorio, y de los cuales habia quedado uno muerto y otro herido á consecuencia de la descarga que les hicieron los que salieron á perseguirlos resultaron ser carabineros, habiendo causado la pesadumbre consiguiente en aquel pueblo tan fatal equivocación. Sobre tan lamentable suceso se está instruyendo la oportuna sumaria.

Decididamente es falso cuanto se ha vuelto á decir estos dias sobre la creación en Madrid de un ministerio de Ultramar.

Insistiendo en que se piensa en una modificación ministerial El Clamor Público pregunta, si es ó no cierto, que hace pocos dias propuso el general O'Donnell á la corona el relevo de los ministros de la Gobernación y de Fomento, indicando para reemplazarlos á los Sres. D. Cirilo Alvarez y marqués de la Vega de Armijo; y nosotros, suficientemente informados, podemos responder á El Clamor Público que no es cierto.

El gobierno de S. M. está altamente satisfecho de la administración del general Serrano, en la isla de Cuba. En cuanto creemos deber decir sobre la polémica que traen estos dias dos periódicos sobre si las cualidades, á nuestros ojos, grandes, del general Serrano, le hacen á propósito para el mando.

Personas, las mas competentes, dicen que no tiene fundamento alguno lo que ha

anunciado El Reino, respecto á que el señor Mon, embajador de España, en Paris ha hecho dimisión de su destino.

Hasta hoy por la mañana nada ocurría de nuevo ni de notable en nuestros asuntos y posesiones de Africa.

Parece que el gobierno de S. M. ha tomado ya una determinación en el asunto de los algodones extranjeros; se permitirá la introducción en España de los algodones adquiridos en puntos no productores por el término de cuatro meses; á contar desde quince dias despues que se espida la orden haciendo esta concesión.

La fragata de hélice Concepcion, construida recientemente en el arsenal de la Carraca, saldrá á la mar, según se nos informa, á principios de la próxima semana. Dicho buque, deberá incorporarse á la escuadra de instrucción surca en las aguas de Algeciras, y parece ser el elegido para arborar la insignia el comandante general de dichas fuerzas navales.

En Valladolid, lo mismo que en la mayor parte de las provincias, apenas se presentaban á retirar sus depósitos las personas que los tienen en la caja del Tesoro. Hasta la fecha, únicamente habian sacado sus capitales en aquella capital dos imponentes.

Hoy ha salido de San Fernando para Algeciras el vapor Vulcanus.

En Artirraga existian ayer tres atacados de viruela, uno en Pasages y otro en Ataan.

El vapor Marqués de la Victoria, salió ayer de San Fernando para Algeciras, con víveres para la escuela de Estado Mayor. El San Quintín subió á bahía y saldrá esta noche para Santander.

En Tetuan, Ceuta y Algeciras se disfrutaba ayer completa tranquilidad.

En el vapor Ebro que saldrá de Alicante tal vez hoy ó mañana, va el alcalde moro y su hijo. La detención de este buque es por el mal tiempo.

Hoy ha tenido lugar la subasta de las obras de la carretera de Almadrones á Cifuentes, provincia de Guadalajara, habiéndose presentado las proposiciones siguientes: D. José Ferrer 1.653,562 rs.; D. Antonio Diaz 1.645,900 rs.; y D. Ramon Estruch y Ferrer en 1.618,000 rs.; habiéndose quedado á favor de este último por ser la proposición mas ventajosa.

En Huesca no solo no se ha retirado ningun depósito despues del decreto de reforma, sino que se constituyen otros nuevos. La Tesorería, sin embargo, está tan provista de fondos que en el acto podria devolver todos los depósitos sin que sufriese retraso el pago de las demas obligaciones.

El correo ordinario nos trae mas detallada la votación habida en el distrito de Olvera. El resultado fué obtener el señor Romero 163 votos y 161 el Sr. Rios Rosas; pero como la mayoría absoluta era de 166, se cree que haya de procederse á segundas elecciones.

Se ha conferido el mando del regimiento de infantería Luchana, número 28, al coronel D. Felipe Girona y Haro, cuyo jefe obtuvo su actual empleo por mérito de guerra en Africa y se hallaba ahora en situación de reemplazo.

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de todos los institutos del ejército que fuesen suspensos de empleo gubernativo ó judicialmente gocen la tercera parte de sus respectivos sueldos considerados al completo de lo que la última ley de presupuesto hubiese fijado en activo servicio á la clase á que correspondían, continuando dentro de la jurisdicción militar cualquiera que sea la residencia ó situación que se les fije durante la suspensión; en el concepto de que en la providencia gubernativa ó disposición judicial que los deje suspensos, debe siempre expresarse la situación en que queden y si es de residencia determinada, ó á facultad de que el interesado la elija.

Los anales del Teatro Real de Madrid, donde tan ruidosas manifestaciones de aprobación ha habido para los eminentes artistas que han pisado su escena, no recuerdan una ovación semejante á la que obtuvo anoche en su beneficio la señora Lagrange, cantando la Norma. Por cuatro ó cinco ocasiones el escenario quedó materialmente cubierto de ramos magníficos, de coronas, de palomas y de tortolas, que se hallan de los palcos, de las butacas, del paraiso, de todas las localidades llenas con las personas mas notables y mas aficionadas al arte músico de la corte. Sublime, incomparable, estuvo la beneficiada, pero el público tambien estuvo ebrio de entusiasmo y de contento. La justicia nos obliga á decir que todos los cantantes que la ayuda-

ron en la Norma, contribuyeron a su éxito. Nuestro compatriota, el Sr. Carrion, cantó admirablemente su parte de tenor, y también merecen elogios, y cumplidísimos, la señora Lustrani y el Sr. Bouché; en suma, la función de anoche hará época en nuestro teatro de la plaza de Oriente.

Angel Gallifa, fué llamado a la escena repetidas veces. El día 2 se verificará en palacio la procesion llamada de Visita de Altares. Ya están colocados los magníficos tapices que son todos los años la admiracion de nacionales y extranjeros por su dibujo y colorido.

Muley-el-Abbas, que es quien escribe al duque de Tetuan, apela a los sentimientos generosos de España. Sigue estrayéndose metálico del Banco, y especialmente plata. Anteayer solo un capitalista sacó un millon de reales en napoleones.

Table with financial data: Paris 31, Bolsa de Madrid de hoy, Cotizacion Oficial, Cambios, Observaciones. Includes rates for various currencies and bonds.

Santo de mañana. — San Segundo, mártir. Cultos. — Jubileo de cuarenta horas en la iglesia de monjas del Sacramento; dende proseguirá celebrándose la novena del agustino misterio: por la mañana predicará don Pedro Gonzalez y por la tarde D. Ruperto Urra.

COMUNICADO

Señor Director del periódico LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío y de toda mi consideracion: en la seccion de anuncios del dicho periódico, correspondiente a la edicion de la noche de ayer, he visto con gran sorpresa y no menor indignacion uno que empieza con mi nombre y apellido, anuncio que ni de mi pluma ha salido, ni a nadie he autorizado para que se escriba e inserte en el citado periódico; pues sé muy bien el decoro que debo a mi nobilísima profesion, y nunca olvidado lo que me debo a mi mismo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA Teatro Real. — A las nueve de la noche. — Rigoletto. — Principe. — A las ocho y media de la noche. — El tanto por ciento. — Bailé.

Antes de partir S. A. R. la infanta doña Luisa Fernanda, de Sevilla para esta corte, ha visitado, segun su piadosa costumbre, el hospital del Pozo, repartiendo la comida a los pobres, acompañandola en tan caritativa ocupacion su preciosa hija mayor la infanta doña Isabel.

El jefe de Estado Mayor que procedente de Tetuan ha llegado a Madrid, es portador no de nuevas proposiciones de los marroquíes sino de nuevas y humildes súplicas de los mismos para que España les conceda algun respiro en la cuestion de dinero, ofreciendo en cambio cuantas garantías óres necesarias el gobierno español.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Sevilla 31. Esta mañana a las siete y media han salido para Madrid SS. AA. RR. los duques de Montpensier y la infanta su primogénita.

En el año de 1849 otros referir esta historia a un amigo nuestro que conocia a los personajes que en ella figuraban, y supimos por él, que don Carlos y su esposa continuaban querendose, como antes de que la discordia se interpusiera entre los dos, y por lo tanto eran felices.

FIN. En el mismo instante oyóse por tercera vez el rugido del mar, que pareció al principio el lejano rumor de un terremoto, y después el espantoso bramido de un trueno de comuna.

EL FIN TRAS LA TORMENTA.

EPILOGO.

